

A portrait of Dr. José Saballos Velásquez, a man with short dark hair, a goatee, and glasses, wearing a light blue patterned shirt. He is looking slightly to the right of the camera. The background is a blurred indoor setting.

Consejo Universitario elige al Dr. José Saballos como el nuevo Secretario General de URACCAN

Por: Gilberto Artola

El Consejo Universitario de URACCAN (CUU) eligió, por unanimidad, al nuevo Secretario General, luego de que la rectora Alta Hooker realizara su propuesta; tal y como lo estipulan los estatutos y reglamentos institucionales, ante el pleno de la máxima instancia de toma de decisiones, integrada por los diferentes estamentos institucionales establecidos y normados.

Dr. José Saballos Velásquez

Nuevo secretario general

En este espacio, fue electo, con el máximo de los votos, el Dr. José Luis Saballos Velásquez, quien asumió la Dirección de Cooperación Externa por muchos años, dejando un legado importante y determinante en el caminar institucional.

La Dra. Hooker destacó los méritos del Dr. Saballos, materializados a través de la Cooperación Externa, desde la gestión institucional y su preparación profesional, por lo que consideró que, desde su experiencia, podría apoyar al fortalecimiento del caminar de la Universidad en el cargo de la Secretaría General y el ordenamiento de todo el proceso de Evaluación Institucional.

Opiniones que secundaron la moción

Ante la propuesta, la Maestra Sandra Hooker, miembro de la Asociación URACCAN, destacó que la responsabilidad, rectitud y capacidad demostrada por Saballos, le permitirá realizar un excelente trabajo en ese espacio.

Asimismo, Michael Campbell, miembro de la Asociación, comentó que Saballos tiene la capacidad técnica y la experiencia para desempeñar el cargo de manera óptima. Además, el vicerrector general de URACCAN, M.A Yuri Zapata, destacó que Saballos, por su amplia experiencia en diferentes estamentos institucionales, se convierte en la persona idónea para asumir esta responsabilidad, la cual es de gran importancia para el fortalecimiento del modelo de Universidad Comunitaria Intercultural.

Preparación académica

Saballos, es economista de profesión, graduado en Iowa State University, con maestría en Planificación y Gerencia de Proyectos, realizada en el Centro de Desarrollo y Planificación de Proyectos (DPPC, en sus siglas en inglés) de la Universidad de Brandford, Reino Unido; durante el período de septiembre 1999 a septiembre 2000.

Durante el período de julio 2011-mayo 2016 obtuvo el título académico de Doctor Internacional en Estudios sobre Desarrollo, graduado con la distinción Cum Laude en la Universidad del País Vasco de Bilbao, España.

Del mismo modo, cuenta con posgrados de especialización; entre ellos, Gerencia y Liderazgo Universitario en

Contextos Multiculturales, de URACCAN, y ha participado en una serie de conferencias, encuentros, cursos y talleres a nivel nacional e internacional.

23 años en URACCAN

Saballos, destaca en su trayectoria por tener 23 años en la familia de la URACCAN, pues inició su desempeño en marzo de 1997, como administrador de URACCAN recinto Bluefields, cargo que ocupó hasta abril de 1998, cuando fue promovido a director de Cooperación Externa, desde donde logró establecer alianzas y relaciones internacionales con agencias de cooperación, ONG's internacionales y hermanamientos a través de redes académicas internacionales con base en proyectos.

Ha sido, además, docente en diferentes carreras y programas de doctorado y maestrías internacionales, ofertadas por la URACCAN.

Nombramiento para la Dirección de Cooperación Externa

Tras ser electo como secretario general, el cargo de la Dirección de Cooperación Externa quedó vacante, por lo que, para asumir este nuevo reto, fue electa la doctoranda Ilenia Arllery García Peralta, quien actualmente cursa sus estudios doctorales en la URACCAN y se desempeñaba como coordinadora de dicha área en el recinto Bluefields.

García Peralta es graduada en Derecho, Ingeniera Agroforestal y Dasónoma en Administración y Manejo de Bosques, con Maestría en Gerencia Estratégica.

Inició sus labores en URACCAN en el año 2007, como Coordinadora del proyecto Fortalecimiento Institucional del Pueblo Indígena Rama para la demarcación y Manejo Sostenible de su territorio, financiado por Conservación Internacional, ejecutado a través del Instituto de Recursos Naturales Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible (IREMADES-URACCAN).

En el 2008 asumió la coordinación del área de Planificación Institucional y, posteriormente, en el 2012, asume la coordinación de Cooperación Externa en Bluefields.

